



YO Y LOS AFINES

LIBRO DE ENRIQUE NEIMAN

"Dedico estos recuerdos a los ilustres integrantes de los grupos culturales del mundo. Con mayor afecto, a quienes trabajan en pueblos pequeños. Ellos comprenderán mejor mi intención, del por qué tan cordialmente les dedico estas páginas". Si, hay algunos que comprendemos.

El día 3 de junio de 1949 se ubica en plena ciudad de San Fernando la "Fuente de la juventud". Enrique Neiman, uno de los exploradores del hallazgo, alega: "No es ésto impagable? El desequimiento, asaz peregrino, se realizó en noche muy helada, de viento pellizco, con neblinas que venían de Chimbarongo, con esquive domicilio municipal, al extremo de tener que acudir al tibio bar del Centro Español de la suelita ciudad, para dar tono adecuado al génesis de "Los Afines", inmersos dignamente en la susodicha "fuente de la juventud".

El libro, que lo con regocijo y no poca nostalgia de una cierta juventud cual ancla desgajada, tiene un título simple: "Yo y los afines". Su autor es Enrique Neiman, periodista y escritor sanfernandino, cuyo nombre ha trascendido largamente las fronteras colchaginas. Trascendencia bien merecida, pienso. Porque ¿cómo no va a ser conocido un hombre portado que, a lo largo de casi tres décadas, ha estado metido en cuanta actividad huella o cultura en su ciudad? Un hombre que lleva publicados varios buenos libros, diáfanos, honestos, con notorio ficio. Neiman es uno de los "inventores", te asaz propulsor y, al parecer, el último sobrevivien-

te del famoso Grupo Literario "Los Afines", de San Fernando.

En menos de cien páginas Enrique Neiman traza una especie de corte transversal de su reducido y compacto mundo de provincia, con sus recovecos, sus picardías, sus autoridades muy "dejadas", con médicos y abogados que escriben versos, con profesores licenciosos que son verdaderas encyclopedias de la historia del lugar, con salas de conferencias a medio llenar, con visitas ilustres a quienes cuasian dar en el gusto, con terapéuticos recorridos por los bares y chincheles del pueblo, sosteniendo pudicamente a la señora Norma, con ayuda municipal entregada como si fuera la preciosa sangre, con la tupida lluvia de julio abrillantando el pavimento de la avenida Manuel Rodríguez, con el sol de enero reverberando en el bulbo de San Francisco.

En fin, un libro con mucho meollo, sustancia, o qué sé yo. Un libro con pelos y señales, un libro lleno de recuerdos vigorosos insertos en una ciudad adormilada; un libro para esos curiosos seres —soldados de un humanismo que se está yendo— que persisten en dar miradas hacia atrás. Un buen libro éste de Enrique Neiman, el hombre que tras un mostrador miro discurrir la vida —su vida, entre otras—; un hombre, tengo la vaga sospecha, que lleva incómodo fardo, el ser consecuente con siyo mismo...

OSCAR RAMÍREZ MERINO

Yo y los afines [artículo] Oscar Ramírez Merino.

Libros y documentos

AUTORÍA

Ramírez Merino, Oscar, 1920-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1977

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Yo y los afines [artículo] Oscar Ramírez Merino.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)